

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

IPN: EL PREP ES INVOLABLE

Un grupo de investigadores de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Culhuacán, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), coordinados por Héctor Manuel Pérez Meana y Gabriel Sánchez Pérez, desarrollaron el hardware y software para la generación de las llaves criptográficas o códigos de seguridad que permitirán operar las Terminales de Captura Remota (TCR) del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en las elecciones del próximo 1 de julio. “Fue muy interesante participar en la generación de estas llaves criptográficas que nos van a dar la certeza de que los datos que se publiquen en el PREP sean los correctos, debido a que el sistema tiene un alto grado de seguridad, y es que si fuera manipulado por alguien ajeno al sistema tardaría de 700 a 7 mil años en descifrarlo, esto sin tomar en cuenta que las llaves son un secreto compartido que involucra a tres diferentes: coordinadores, supervisores y capturistas”, señaló Pérez Meana. En tanto, Gabriel Sánchez Pérez explicó que la tecnología desarrollada en el IPN tuvo lugar luego de sostener pláticas con autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE), que evaluaron el prototipo politécnico. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, BLANCA VALADEZ)

SOLICITA EL PRD INVESTIGAR LAS CUENTAS BANCARIAS DEL PRI

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) investigar, supervisar y revisar las cuentas bancarias y contratos de gobiernos estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para determinar si están vinculados con operaciones ilegales para favorecer la campaña del candidato presidencial Enrique Peña Nieto. Por medio de la representación del partido ante el órgano electoral, se solicitó verificar con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) los movimientos de las cuentas bancarias de empresas mercantiles que habrían participado en esas operaciones: Confederación de Porcicultores Mexicanos AC, Sociedad Civil Servicios Integrales al Sector Agropecuario, Jiramós y GM Global Media, de octubre de 2011 a la fecha. La petición se fundamenta en la revelación de José Luis Ponce de Aquino, propietario de Frontera Television Network, quien la semana pasada presentó una demanda en una corte de California, Estados Unidos, por presunto fraude en su contra por el equipo de campaña de Peña Nieto. (LA JORNADA, P. 14, ALMA E. MUÑOZ)

EL IFE VIGILARÁ INTERNET EN VEDA ELECTORAL

Los partidos políticos, funcionarios, candidatos, funcionarios de casilla y observadores, tendrán que respetar los días de veda electoral en las redes sociales y páginas de Internet, pero no así los ciudadanos, quienes podrán hacer uso de esos instrumentos con libertad para expresar sus opiniones, coincidieron consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). En entrevista por separado, los consejeros Alfredo Figueroa y Francisco Guerrero comentaron que no existe en la ley nada que prohíba a ciudadanos hacer uso de libertad en las redes sociales, aun el día de la jornada electoral. Sin embargo, enfatizaron que, aunque las redes sociales y el Internet no están regulados por sí mismos en la Ley Electoral, los partidos, sus candidatos, gobiernos, funcionarios, etcétera, sí están impedidos en utilizar cualquier tipo de mecanismos para hacer proselitismo en los tres días previos y durante el día de la jornada comicial. (EXCÉLSIOR, P. 13, AURORA ZEPEDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

OFRECEN LA CÁMARA DE DIPUTADOS PARA SUSCRIBIR PACTO DE CIVILIDAD

Óscar Martín Arce, presidente de la Cámara de Diputados, respaldó la convocatoria del Instituto Federal Electoral (IFE) a un pacto de civilidad electoral entre partidos y candidatos y ofreció el Palacio Legislativo de San Lázaro como el "espacio ideal" para la suscripción de ese acuerdo. Arce llamó a los candidatos, dirigentes, militantes y simpatizantes de los partidos políticos a evitar cualquier acto o discurso de confrontación. A dos semanas de las elecciones del 1 de julio, el legislador bajacaliforniano arengó: "Hago un llamado a la serenidad política, a bajar el termómetro de la pasión electoral y a pensar más allá del 1 de julio, para lograr un país sin odios, sin filias, ni fobias, sin familias o pueblos divididos, pues aquí nos quedaremos todos, gane quien gane". Insistió por ello en la conveniencia de impedir que las campañas electorales se conviertan en territorio de discordias o enfrentamientos, porque el país no termina, ni comienza el 1 de julio. (MILENIO DIARIO, P. 7, FERNANDO DAMIÁN)

AGUASCALIENTES

CREA EL PRI EN AGUASCALIENTES GRUPO ANTAGÓNICO A #YOSOY132

Para contrarrestar la fuerza del movimiento juvenil #YoSoy132, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Aguascalientes creó un grupo denominado #MéxicoCongruente. En un comunicado del Comité Directivo Estatal del tricolor se señala que jóvenes de nueve universidades y tres agrupaciones realizaron la asamblea constitutiva del movimiento, mismo que pretende conformar un frente a nivel nacional que permita que los estudiantes sean tomados en cuenta con seriedad y deje de catalogarseles como asociaciones de choque e incluso de guerrilla, como ha sucedido tras la aparición de #YoSoy132. Entre sus principios básicos mencionan "trabajar por tres compromisos primordiales: educación de primer mundo, democratización de los partidos políticos y transformación de algunas instituciones públicas. No se busca la confrontación ni el disturbio, por el contrario, se pretende sumar ideas y propuestas de todos los jóvenes del país". Se declaran además como un movimiento pro-Peña Nieto que no se afiliará al PRI. (LA JORNADA, P. 15, CLAUDIO BAÑUELOS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

DISTRITO FEDERAL

DEBATE DE ASPIRANTES AL GOBIERNO DEL DF

Durante el segundo debate organizado por el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) entre los aspirantes a la jefatura de gobierno, Beatriz Paredes Rangel, de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM); Isabel Miranda de Wallace, del Partido Acción Nacional (PAN), y Rosario Guerra Díaz, de Nueva Alianza, lanzaron acusaciones continuas contra Miguel Ángel Mancera, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), quien respondió resaltando sus propuestas. Wallace criticó la presunta desaparición de 12 mil millones de pesos de remanente del Presupuesto del DF; Paredes denunció agresiones contra abanderados priístas en la capital del país; mientras Guerra enfatizó su intención de atender al sector femenino y la creación de un órgano fiscalizador autónomo; Mancera prometió continuidad y la instauración de la justicia oral en materia familiar y civil. A lo largo del debate, las adversarias del abanderado de las izquierdas pidieron que se abran las bases de datos de los padrones de beneficiarios de los programas sociales del DF, así como la información relativa a la construcción de los segundos pisos del Periférico. Al inicio de su participación, Beatriz Paredes criticó que se haya hecho creer a la ciudadanía que los programas sociales ya en marcha cesarán en caso de que gane otro partido distinto al PRD. La priísta propuso terminar con los problemas de corrupción y criticó que se cobren dádivas a los transportistas o ciudadanos para realizar algún trámite. Isabel Miranda de Wallace recriminó una y otra vez que se haya endeudado gratuitamente a la capital, pero la abanderada albiazul no recibió respuesta de Mancera. Al referirse a sus programas de Transparencia y Buen Gobierno, Miranda de Wallace propuso la creación de una Contraloría autónoma, en lugar de fiscalías a modo. Para Rosario Guerra, abanderada del Partido Nueva Alianza (Panal), un gobierno eficaz es el que combate la corrupción, es transparente y realiza la simplificación administrativa. En su opinión, una política social que no supera la pobreza es solamente una administración clientelar. Al hablar del tema de Ciudadanía y Justicia, Miguel Ángel Mancera prometió más justicia y atención a personas con discapacidad y una fiscalía para atención a los adultos mayores. Asimismo, pidió la creación de una nueva Constitución para el Distrito Federal. Reconoció la existencia de “narcotenditas” y prometió combatirlas, así como implementar los programas del combate al bullying de forma transversal y reconstruir el tejido social. (LA JORNADA, P. 40, RAÚL LLANOS SAMANIEGO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, 16 Y 17, MANUEL ESPINO BUCIO; MILENIO DIARIO, P. 16 Y 17, ANGÉLICA MERCADO Y OMAR BRITO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

ESTADO DE MÉXICO

CANDIDATOS EN EDOMEX E HIDALGO, ATACADOS A TIROS

Luis Alberto Contreras Salazar, candidato a la alcaldía de Nezahualcóyotl, Estado de México, por Movimiento Ciudadano, y Diana Marroquín Bayardo, aspirante a diputada federal por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) en Hidalgo, fueron atacados a balazos este fin de semana mientras realizaban actos proselitistas. El pasado sábado a las ocho de la noche, la camioneta de Contreras Salazar fue baleada por dos sujetos, quienes golpearon al chofer del candidato, mientras que su asistente sufrió una crisis nerviosa. El ataque ocurrió cuando los integrantes del equipo de campaña se encontraban esperando al abanderado en la camioneta durante una reunión con simpatizantes. Al darse cuenta de que el candidato no se encontraba en el vehículo, los sujetos agredieron a los ocupantes, dispararon a la camioneta y huyeron. Por otra parte, Diana Marroquín Bayardo fue víctima de agresiones de personas armadas cuando viajaba en su automóvil para realizar campaña por la sierra hidalguense. La abanderada de las izquierdas confirmó que la agresión tuvo lugar en la carretera estatal Tenango-San Bartolo Tutotepec. De acuerdo con su declaración en la averiguación previa iniciada ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), un automóvil cerró el paso a la candidata y abrió fuego en su contra, a lo cual pudo escapar y esconderse en un monte. Tras los ataques, la candidata fue trasladada a un hospital de la región al sufrir una crisis nerviosa. (MILENIO DIARIO, P. 24, HERIBERTO SANTOS Y MISAEL ZAVALA)

TABASCO

NÚÑEZ Y PRIEGO LANZAN ATAQUES CONTRA ALÍ EN DEBATE POR LA GUBERNATURA

Durante el debate organizado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) entre los candidatos a la gubernatura, Arturo Núñez, abanderado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Gerardo Priego, del Partido Acción Nacional (PAN), cuestionaron al priísta Jesús Alí por la efectividad de su reciente administración en la capital del estado. También lanzaron críticas por lo que consideraron los "saldos negativos" del sexenio de su correligionario Andrés Granier. Sin embargo, los tres coincidieron con los diagnósticos de pobreza, baja calidad educativa y una economía desacelerada que urge revertir en la entidad, en el único debate entre aspirantes a encabezar el gobierno estatal, que se vio empañado por diversos problemas técnicos. (MILENIO DIARIO, P. 20, ANTONIO VILLEGAS)

YUCATÁN

EXHIBEN EN YUCATÁN APOYOS DEL PRI

Habitantes del municipio de Dzemul, Yucatán, exhibieron ante Joaquín Díaz Mena, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, despensas que supuestamente distribuyen abanderados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la actual contienda. Durante un mitin en la plaza principal de esta localidad, una familia presentó uno de los paquetes con productos básicos que, dijo, le llevaron a su domicilio en un bolso rojo. Además de los artículos de primera necesidad, incluyeron una gorra y un mandil con la imagen del aspirante del tricolor, Rolando Zapata Bello. Al respecto, Díaz Mena reconoció la valentía por lanzar la voz de alerta en lo que consideró un intento de soborno de quienes pretenden gobernar Yucatán. (REFORMA, P. 17, PEDRO DIEGO TZUC)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

LA INJERENCIA DE CALDERÓN SÍ VIOLENTÓ LA CARTA MAGNA: GONZÁLEZ OROPEZA

En la fase final de la campaña electoral, Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sostuvo que ese órgano no tiene filias ni fobias por partido alguno para la calificación presidencial; también expresó su preocupación porque la libertad de expresión de los movimientos sociales sea rebasada y se instale en la intolerancia, al tiempo que advirtió que la ley mexicana es compleja, pero “prácticamente no deja márgenes” para un fraude electoral. En entrevista con La Jornada, el magistrado alude a la injerencia presidencial en la contienda, con el precedente que significó la intervención del ex presidente Vicente Fox Quesada en 2006, y sostiene que ha sido el único Tribunal en poner un alto a esas prácticas: “En ocasiones pasadas, cuando se ha probado la intervención del Presidente (Felipe Calderón), ya hemos resuelto que sí ha violentado el marco constitucional. Este es el primer Tribunal que lo ha hecho. En consecuencia, si se interviene, cumpliremos nuestro deber. El problema es que la Constitución no prevé ninguna responsabilidad para el Ejecutivo más que de orden penal por traición a la patria o delitos graves. Ni siquiera una amonestación, pero una sentencia del Tribunal de mayor instancia en materia electoral es por sí misma una descalificación hacia el Presidente, ciertamente moral, pero sí podemos hacer la declaración de que ha habido una violación a la ley”, explicó. González Oropeza se refirió también a los excesos de gastos de campaña denunciados y a la imposibilidad de que ello impacte en la eventual nulidad de la elección presidencial, pues habrá que probar, como en cualquier otra infracción, que por ese solo hecho se ganó la elección. “Se puede convertir en indicio, pero debe haber una relación directa con el resultado de la contienda electoral”, precisó. En torno a la posibilidad de fraude, el magistrado del TEPJF cuestionó que se anticipe a priori una descalificación al proceso, a la participación ciudadana. Existen elementos que la garantizan, como la validación por etapas. “No sé cual sea la intencionalidad”, pero ahora, con el recuento de votos en presencia de representantes partidistas, y un modelo electoral que podría ser exportable, es difícil anticiparlo. “Tenemos todo para hacer un recuento total y estamos preparados. Hay una estrategia en la Secretaría General de Acuerdos para hacer un vaciado inmediato y distribución de los juicios de inconformidad que podríamos recibir; hay un plan interior para que todo el personal profesional se dedique a estos fines”, dijo. (LA JORNADA, P. 1 Y 5, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

DESPLEGADO/ ACUERDO POR LA DEFENSA DE LAS INSTITUCIONES

Representantes de diversos sectores de la sociedad, entre los que figuran: Francisco Abundis, Rubén Aguilar, Héctor Aguilar Camín, Emilio Álvarez Icaza, Manuel Arango, Marcela Arregui, Maité Azuela, Roy Campos, Ernesto Canales, Laura Carrera, María Amparo Casar, Jorge G. Castañeda, Denise Dresser, Claudio X. González Guajardo, Ana Laura Magaloni, Ángeles Mastretta, Cecilia Soto, José Woldenberg y otros, publicaron un desplegado mediante el cual hacen un llamado a la civilidad electoral entendida como el respeto a los principios, procesos e Instituciones establecidas en la Constitución Política para la organización de elecciones libres, justas y equitativas y la renovación de los Poderes Legislativo y Ejecutivo. Hicieron también un llamado a los actores que participan en el proceso electoral para que actúen con responsabilidad política y contribuyan a la consolidación de la democracia así como a la confiabilidad de las instituciones y los resultados electorales. “Los mexicanos aún no estamos conformes con el funcionamiento de la democracia pero el progreso es innegable y los logros deben ser preservados. Por ello, convocamos a todos los partidos políticos y candidatos, así como a los medios de comunicación, actores económicos y todas aquellas organizaciones y sectores de la sociedad que quieran sumarse, a suscribir el compromiso de respetar las reglas y las instituciones electorales así como los resultados que emanen del recuento de votos del Instituto Federal Electoral (IFE) y, una vez desahogadas, las quejas e impugnaciones de los partidos, su ratificación por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)”. (EL UNIVERSAL, P. 16, NACIONAL)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

DEJAN LA OPOSICIÓN POR EL PRI

Al proyecto de Enrique Peña Nieto se han adherido diversas personalidades que militaron en partidos opuestos a la ideología del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Peña argumenta que las “luchas” de cada uno de ellos, desde diferentes “trincheras”, son dignas y en favor de construir un mejor país, y que ello está por encima de las diferencias que puedan existir. Entre quienes figuraron en las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), partido que nació de priístas que rompieron con el sistema, y ahora están con Peña encontramos a René Arce Islas, actual senador y quien anunció a finales de 2009 que dejaría el sol azteca, junto con su hermano Víctor Hugo Círigo, también adherido ahora al proyecto peñista, porque ya no compartía el rumbo que se daba a este instituto político de izquierda. Ruth Zavaleta y Silvia Oliva se unieron a esa salida. Ambas ahora están con Peña. También figuran personalidades como Rosario Robles, ex jefa de gobierno del Distrito Federal y ex presidenta nacional del PRD. La política renunció a este partido en marzo de 2004, junto con Ramón Sosamontes, quien también se unió a Peña, tras los llamados videoescándalos que involucraron a perredistas y al empresario Carlos Ahumada. Otro caso es el de Manuel Espino quien levantó la mano de Felipe Calderón Hinojosa como Presidente electo de este país. En agosto de 2011, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó finalmente su expulsión de las filas del Partido Acción Nacional (PAN), al considerar que apoyó a candidatos postulados por otros partidos. Espino también se unió al proyecto de Peña Nieto. (EL ECONOMISTA, P. 2 Y 52, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ)

“DESEO CONTRIBUIR A LA GOBERNABILIDAD”: MANLIO FABIO BELTRONES

Manlio Fabio Beltrones, candidato a diputado plurinominal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que no mira hacia atrás ni piensa en la oportunidad perdida de convertirse en el primer Presidente de origen sonorenses en 80 años. Dijo que tiene la vista al frente y que su mayor deseo es contribuir a la aprobación de reformas legislativas fundamentales para que el país salga del estancamiento de violencia y falta de crecimiento económico. Ante el cuestionamiento de si ve la posibilidad de que el país vuelva a vivir un conflicto postelectoral como en 2006? Respondió que es “imposible porque las reglas electorales no son las mismas. Hicimos una reforma electoral, que a lo mejor a muchos no les gustó, a mí sí, con la cual buscamos que las contiendas fueran más equitativas, más equilibradas, que se vigilara de mejor manera el uso de los recursos públicos y legales, que también se pusiera tope al uso de los recursos privados y se vigilara a los partidos políticos y a los candidatos sin secreto bancario, de tal suerte que hoy en día nadie puede comprar spots en una televisora o en una radio concesionada, porque éstos se otorgan en el tiempo que tiene asignado el Estado. En 2006, el candidato que dijo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que había ganado las elecciones, no podía tomar posesión porque no podía entrar al Congreso para protestar. Hoy en día, en una reforma Constitucional que hizo este Congreso, que anda dando la vuelta por la República para conseguir el voto mayoritario de 17 Legislaturas estatales, ahí se resuelven varios de los problemas que tuvimos hace seis años”, comentó. (EXCÉLSIOR, P. 14-15, NACIONAL, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO)

MAS IRREGULARIDADES DEL IFE EN BOLETAS DE OAXACA

En Oaxaca, en las elecciones del próximo 1 de julio aparecerá en la boleta electoral para elegir candidatos a senador de la República, Humberto López Lena, un candidato que fue retirado por una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ante una impugnación. López Lena dijo que fue víctima de un engaño por parte de los dirigentes de la coalición electoral construida por el PRD-PT-MC. El empresario explicó que todo se debió a un complot encabezado por René Bejarano, dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN). (E-CONSULTA.COM, ÓSCAR RODRÍGUEZ; NSS OAXACA.COM)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

DESPLÉGADO/ GRUPOS OSCUROS EN EL DF SE BURLAN NUEVAMENTE DE LOS TLALPENSES

Cuauhtémoc Sánchez Osio, ex aspirante a jefe delegacional en Tlalpan, publicó un desplegado que dice: “Hoy, como desde hace una semana, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) amaneció sin candidato a la jefatura delegacional en Tlalpan. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que fue ilegal la forma en que los grupos más impresentables del PRI impidieron que yo fuera el candidato. La resolución del TEPJF generó incontables manifestaciones de alegría y solidaridad, que agradezco profundamente a los tlalpenses. La ciudadanía había sentido como una bofetada el retiro de la contienda del perfil mejor posicionado para ganar, todo con el propósito de imponer a un candidato desconocido, que ni siquiera vive en Tlalpan y que no va a poder votar ni por sí mismo. Vino con la consigna de perder. Hizo bien el TEPJF en rectificar esta barbaridad. Pero el gusto duró poco. Ante la orden del TEPJF de reponer el proceso en Tlalpan, la Comisión de Procesos Internos del PRI decidió simular una Convención para elegir al candidato; una verdadera pantomima. Baste decir que el árbitro de la contienda, y quien presidirá la Convención, será, nada menos, que el jefe de campaña de mi adversario”. (EL UNIVERSAL, P. 23, NACIONAL, CUAUHTÉMOC SANCHEZ OSIO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

SIGNOS VITALES/ EFECTOS SECUNDARIOS/ ALBERTO AGUIRRE/ NO TE LO PIERDAS/ EXCÉLSIOR

Mañana, los siete magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los nueve consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) participarán en la firma del convenio de colaboración que suscribirán José Alejandro Luna Ramos y Leonardo Valdés Zurita, presidentes de ambas instituciones. (EL ECONOMISTA, P. 53, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)

JUEGOS DE PODER/ EL CRECIENTE Y CAMBIANTE “FANTASMA” DEL FRAUDE ELECTORAL/ LEO ZUCKERMANN

Este país ha gastado miles de millones de dólares para erradicar la vieja práctica autoritaria del fraude electoral. Hemos construido instituciones para evitar que se modifique la voluntad del electorado a partir del principio de la total desconfianza de los competidores. El haber resuelto el tema del fraude electoral es uno de los grandes logros de nuestra historia, incluso reconocido a nivel internacional. Y, sin embargo, todavía hay muchos convencidos de que una “mano negra” puede meterse al proceso electoral para cambiar los resultados a su favor. En vísperas de ir una vez más a las urnas, el “fantasma” del fraude electoral vuelve a rondar en la mente de muchos, sobre todo las de los que piensan que pueden perder. En lo personal, este fantasmita no sólo no me quita el sueño sino que ya hasta me aburre. Ahora bien, hasta 2007, en México también existía el concepto de la “nulidad abstracta” de una elección por la existencia de irregularidades generalizadas más allá de lo ocurrido el día de la elección. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló en 2000 la elección de gobernador en Tabasco, en 2001 la de alcalde de Ciudad Juárez y en 2003 la de gobernador de Colima porque se detectaron irregularidades que, según los magistrados, cambiaron la voluntad del electorado. Cuando las elecciones se repitieron, volvieron a ganar los mismos partidos. Todavía hace seis años se invocó la posibilidad de una nulidad abstracta de la elección presidencial ya que la izquierda consideró que el proceso fue inequitativo. En particular se mencionó el activismo del presidente Fox a favor de Calderón. Y aunque el TEPJF reconoció que la elección estuvo en peligro por este hecho, decidió no anularla porque no fueron determinantes para el resultado. La buena noticia es que también hemos resuelto el tema de la nulidad abstracta. Fue una de la pocas reformas positivas de 2007. La Constitución ahora dice que el Tribunal sólo podrá “declarar la nulidad de una elección por las causales que expresamente se establezcan en las leyes”. (EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, LEO ZUCKERMANN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

PARANOIA SIMULTÁNEA/ RICARDO RAPHAEL

Tiene razón el candidato de las izquierdas cuando acusa a sus adversarios de haber emprendido una guerra sucia en su contra. Desde la elección pasada, los enemigos de AMLO se hicieron muy hábiles a la hora de alimentar trastornos delirantes entre el electorado. Con su cantaleta del "peligro para México" lograron contagiar a más de un paranoico. Hay que reconocer también que, entre los seguidores del candidato perredista, abunda por igual la imaginación torcida cuando no la mala fe. Confieso sin ambages: frente a este tema, me siento en el justo medio de la geometría que por las calles construyen el perro y el poste; estoy acosado, de un lado, por la guerra sucia de los oligarcas y, por el otro, por la guerrilla sucia de quienes se asumen como las únicas almas puras capaces de enfrentar a los primeros. Acaso me equivoco pero tengo ya la conclusión de que AMLO no es un peligro para nadie. Es verdad que dijo en el programa Tercer Grado que sólo respetaría el voto popular (¿querían más?), sin hacer un compromiso explícito hacia el veredicto del IFE o del Tribunal Electoral. Con todo, también estoy claro de que, más allá del desastroso plantón de Reforma, este mismo personaje no llamó a las armas, ni convocó a la revolución en el año de 2006. Tuvo el mal gusto de ensuciar por varias semanas mi avenida preferida pero no lo vi desbarrancar al país, ni arrojarlo al hoyo negro que algunos profetas anuncian. (EL UNIVERSAL, P. 25, OPINIÓN, RICARDO RAPHAEL)

LA SUCESIÓN PRESIDENCIAL PARA PRINCIPIANTES/ EL CONFLICTO POSTELECTORAL DE JOSEFINA/ JUAN BUSTILLOS

Por desesperación, si no, ¿para qué otra cosa Josefina Vázquez se ha vuelto humorista involuntaria? Pero hasta el humor tiene un límite. Si continúa por el camino que va, terminará, en el mejor de los casos, en manos del Trife (sic) por promover la compra-venta de votos a cambio de sexo. Condicionar el "cuchi-cuchi" casero por un mes a los maridos es equiparable a vender o comprar votos si lo que ella entiende por ese juego de palabras ridículo es equiparable a un mexicanismo sonoro que cualquiera entiende o al peninsular "polvo". (IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 2, NACIONAL, JUAN BUSTILLOS)

NOSOTROS YA NO SOMOS LOS MISMOS/ ORTIZ TEJEDA

El autor comentó: "Respecto de la contestación del Trife (sic), la voy a dejar reposar, sólo les anticipo que la he hecho llegar a algunas peñas, círculos, clubes de ajedrez, billar y carambola, y en todos ha tenido un éxito fenomenal". (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ORTIZ TEJEDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 18 DE JUNIO DE 2012

REVISTAS

RUMBO AL CAMBIO/ RESPETAR EL VOTO/ CARLOS D. PACHECO

En la nota se comenta que el miércoles 13 de junio, Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), manifestó su disposición a suscribir un compromiso para garantizar el respeto a la normatividad electoral y a las decisiones de las autoridades competentes, en particular del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), convocado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en un desplegado. (REVISTA CAMBIO, P. 40-41, CARLOS D. PACHECO)

LA INTRIGA/ ISRAEL MENDOZA

Desde hace más de 12 años, Manuel Camacho Solís, líder del Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA), se volvió el personaje favorito de Andrés Manuel López Obrador. Justo cuando el candidato presidencial de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), se encuentra en segundo lugar, muy lejano del puntero, Manuel Camacho Solís comenzó a remover las aguas turbias para crear un ambiente más virulento que en 1994. Sabe que el discurso anti PRI y anti Carlos Salinas sigue siendo rentable para despertar el odio en contra del tricolor y de Enrique Peña Nieto. Ahora como el pontificador de la izquierda, Camacho Solís, suelta la solución para maniatar a la clase política incluidas las autoridades electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Si gana AMLO, reconciliación", esa es su postura. El amago o los demonios se soltarán. Propagandista disfrazado de analista político, Camacho Solís aprovecha para pedir de una manera muy sutil la entrega del poder a López Obrador o el escenario de violencia podría alcanzar al abanderado del PRI. Por otro lado, Yndira Sandoval Sánchez, señaló que en este momento se encuentra en manos del TEPJF un nuevo juicio para proteger sus derechos político-electorales como precandidata al Senado, "toda vez que de manera irregular e ilegal, se designó a Camacho Solís como candidato, usurpando el lugar que le corresponde a las y los jóvenes en el PRD". (REVISTA CAMBIO, P. 20-23, ISRAEL MENDOZA)

SÓLO PARA INDICIADOS/ DE NUEVO A LA OPOSICIÓN LEAL/ JUAN BUSTILLOS

Enrique Peña Nieto se encuentra entre 13 y 15 puntos arriba de Andrés Manuel López Obrador, y a siete más de Josefina Vázquez Mota, según las encuestas realizadas por encargo de los medios de comunicación, excepto la del periódico Reforma, que siempre será impredecible. Uno de los mejores momentos de Peña Nieto y de su equipo fue no reaccionar ante la intromisión del mandatario en el último debate, aclarando las cifras de López Obrador. Desde luego que la incontinencia del ciudadano Calderón merecería ser analizada por el Trife (sic), pero, hoy por hoy, es al único que Peña Nieto no necesita de enemigo. Calderón debe ser convencido de que, a diferencia de Carlos Salinas y, un poco menos, Vicente Fox, no tendrá mayor problema con su sucesor y que desde Los Pinos será contenido cualquier intento por fabricarle delitos o la construcción de campañas mediáticas en su contra. (REVISTA IMPACTO, P. 1 Y 3, JUAN BUSTILLOS)